



Andrés Zaldívar, ex ministro y senador electo por la VII Región Norte: "La Concertación es tanto o más responsable que el comando por el resultado de primera vuelta"

Francisco Torrealba - EM 2009 12 26

Aunque establece culpas compartidas por el inédito segundo lugar del oficialismo en las presidenciales, Zaldívar advierte que a los jefes de partido les faltó "generosidad".

En diciembre de 2005 -junto al PPD Sergio Bitar- desembarcó en el comando oficialista para ayudar al triunfo de Michelle Bachelet. Ahora, como senador electo, Andrés Zaldívar analiza el escenario de segunda vuelta y establece responsabilidades compartidas en el resultado electoral de Eduardo Frei en la primera vuelta.

-¿Cuáles fueron los errores que provocaron que por primera vez un candidato oficialista no liderara en primera vuelta?

"Lo principal fue la dispersión de candidatos de la Concertación antes de la elección. Y luego hubo tres candidaturas que representaban más o menos al mismo sector".

-¿Debieron renunciar los presidentes de partido de la Concertación, como un gesto para reconquistar al electorado de Enríquez-Ominami?

"En estas cosas cuando uno dice 'hay que pedirle la renuncia a tal persona', al final lo único que hace es entorpecer la salida. Eso tiene que nacer de un gesto personal de cada uno de los presidentes. Lo que sí hay que tener muy claro es que no podemos hacer como que no ha pasado nada. La gente tiene una aversión muy grande hacia los presidentes de partido, y hay que ver cómo superamos eso".

-Hay quienes plantean que al no renunciar los presidentes de partidos se están atrincherado ante un eventual triunfo de Sebastián Piñera...

"No creo, lo que sí creo es que faltó más reflexión política y generosidad".

-El presidente de la DC, Juan Carlos Latorre, dijo que la Concertación no era responsable del resultado presidencial y que por eso debía responder el comando. ¿Comparte el juicio?

"Decir eso es un error. En proyectos colectivos somos todos responsables, acá no hay una responsabilidad de compartimentos. Por supuesto que ha habido errores, tanto en la conducción de la campaña como en las jefaturas de los partidos. La Concertación es tanto o más responsable que el comando por el resultado de primera vuelta".

-En los últimas días se ha hablado de ampliar la Concertación e incluir al Juntos Podemos ¿Le atrae la idea de pactar con el PC más allá de lo electoral ?

"Ese es un debate que está pendiente. Efectivamente, aquí ha habido un acuerdo electoral para terminar con la exclusión. En cuanto al tema con el PC hay varias cosas que debemos tener claras: no estamos en los tiempos de la Guerra Fría, ha habido una evolución. Y lo otro, y ahí me quedo con los palabras del propio PC, es que ellos no están por buscar un acuerdo de gobierno con la Concertación".

-¿El peligro está en que la concreción de ese nuevo pacto dejaría a la DC disminuida en la nueva correlación de fuerzas?

"En este momento no hay un proyecto de armar una coalición de gobierno en ese sentido, entonces nosotros no tenemos de qué preocuparnos".

-Su hermano Adolfo, que hoy día preside el PRI, no ha dado a conocer a qué candidato presidencial apoyará su partido ¿Espera que tenga un gesto en favor de Frei?

"Me encantaría que fuese así y espero que dé ese paso. Eso no significa que Adolfo renuncie a sus posiciones y planteamientos. Adolfo ha tenido siempre una relación abierta con Eduardo, no de conflicto, así es que me parece que hay condiciones para que ese entendimiento se dé, y me alegraría que así fuera".

-Lo que ha trascendido en todo caso es que Adolfo Zaldívar estaría más inclinado por apoyar a Piñera.

"Yo no sé si es así, además que Adolfo siempre ha sido muy crítico respecto de Sebastián Piñera. No sé si Adolfo ha variado respecto de esas opiniones que ha expresado públicamente. Acordémonos que en la pasada elección presidencial, de la Presidenta Bachelet, la posición de Adolfo fue brutalmente crítica hacia Piñera".

"Hay que tener muyclaro que no podemoshacer como que no hapasado nada. La gente tiene una aversión muy grande hacia lospresidentes de partido,y hay que ver cómosuperamos eso".

"En proyectos colectivos somos todos responsables, acá no hay una responsabilidad de compartimentos. Por supuesto que ha habido errores, tanto en la conducción de la campaña como en las jefaturas de los partidos".



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: http://www.archivochile.com (Además: http://www.archivochile.cl y http://www.archivochile.org). Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com y ceme@archivochile.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quiénes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu sugerencia / errata..

© CEME web productions 1999 -2009

